

Extrait du Démocratie & Socialisme

<http://www.democratie-socialisme.fr>

Rénover : oui !

Une méthode : la démocratie jusqu'au bout !

- Politique - Au Parti Socialiste -

Date de mise en ligne : jeudi 10 juin 2010

Démocratie & Socialisme

Les problèmes que rencontre le parti socialiste sont dus à sa difficulté à proposer une alternative socialiste globale à la mondialisation et à la financiarisation du capitalisme et encore plus un programme concret immédiat, convaincant, de redistribution des richesses en faveur du salariat dans notre pays.

La bataille sur l'orientation est essentielle, c'est celle que mènent, depuis plusieurs congrès, la gauche socialiste, les militants regroupés dans le courant *Un monde d'avance* (dans lequel se retrouvent les militants qui publient la revue *Démocratie et socialisme*). Mais aussi au jour le jour en participant activement à la vie du Parti localement comme au plan national et en étant partie prenante des mobilisations sociales à l'instar de la bataille pour la défense d'un vrai droit à la retraite à 60 ans.

La bataille des idées, si nécessaire soit-elle, ne se résume pas à celle concernant la ligne politique. Elle doit aussi permettre de travailler à la rénovation de l'outil indispensable que demeure un parti comme le parti socialiste. Les militants socialistes consultés en octobre 2009 ont clairement exprimé ce besoin de rénovation : non-cumul des mandats, parité-renouvellement-diversité, ce sont autant de moyens pour faire de notre Parti l'élément qui attire les jeunes et les salariés, et le moteur du rassemblement de la gauche pour gagner en 2012.

Nous nous étions prononcé pour des primaires à gauche afin d'éviter un nouvel éparpillement de la gauche après celui de 2002. Pas pour des primaires « à l'américaine » ou « à l'italienne » pour désigner le candidat socialiste, pensant que c'est aux militants socialistes de désigner leur candidat. Tel n'a pas été le choix d'une majorité de la direction qui a tenu à maintenir le principe des primaires afin, selon elle, de créer une dynamique citoyenne.

Nous en avons pris acte, et partageons le souci d'*Un monde d'avance* de tenir une convention extraordinaire du projet avant les primaires. C'est ce qui est repris dans le texte sur la rénovation voté au conseil national du Parti. Cette convention, qui se tiendra au premier semestre 2011 (après les cantonales) « rassemblera nos propositions dans un ensemble cohérent et dynamique constituant le projet socialiste pour l'élection présidentielle sur lequel s'appuieront les candidats aux primaires. Ce projet servira de référence pour la signature d'un contrat de législature avec nos partenaires pour les élections législatives qui suivront ». La rénovation, c'est donc celle qui fait passer la discussion sur le projet avant celle sur les personnes. **C'est indispensable afin de combattre la « présidentialisation » au sein du parti socialiste et toute adaptation aux institutions de la 5ème république alors que nous luttons pour une 6ème république parlementaire.** C'est donc sur le fond, sur les questions d'orientation politique que nous continuerons nos combats, en restant attentifs et vigilants sur la façon dont seront inscrites dans le projet toutes ces questions (notamment la VIe République sociale, laïque et démocratique).

La rénovation, c'est celle qui pourra permettre de renforcer la démocratie au sein de notre parti. Ainsi il faut avoir le souci de rassembler et de respecter toutes les familles de pensée de la gauche : le vote à la proportionnelle au sein du parti a été combattu ouvertement par le seul Gaétan Gorce et le conseil national du Parti a maintenu ce principe et l'idée de courants représentés proportionnellement au vote des militants. Nous nous en félicitons. C'est important pour le PS d'aujourd'hui mais aussi pour l'avenir de la gauche afin d'avancer vers la construction d'un grand parti qui rassemble toutes celles et tous ceux qui, à gauche, en ont assez de son éparpillement.

Eric Thouzeau-Gérard Berthiot